



Independent observer
of the Global Fund



The 49th Global Fund Board Meeting

Combien de fois devons-nous soulever la question de la bonne gouvernance?

Chèr(e)s abonné(e)s

Cette semaine, nous commençons par notre article le plus court, mais peut-être le plus important. Il s'agit d'une lettre ouverte de Bernard Rivers, fondateur d'Aidspan et du GFO, dans laquelle il reproche à nouveau au Fonds mondial de ne pas faire preuve d'une plus grande ouverture dans la lecture des données relatives aux programmes et à d'autres questions. Les lecteurs réguliers savent qu'au cours des deux dernières années, nous avons beaucoup écrit à ce sujet, non seulement dans des articles, mais aussi dans nos éditoriaux. Bernard a ensuite écrit une lettre au Conseil d'administration, qu'il est plus difficile d'ignorer. Mais il n'a toujours pas reçu de réponse à ce jour.

À certains égards (pas tous, pour être juste), la transparence et la gouvernance semblent régresser au sein du Fonds mondial. Comment la direction peut-elle ne pas répondre à une lettre ouverte demandant de la clarté ? Pourquoi faut-il attendre près de neuf mois pour que les données des programmes soient disponibles et accessibles sur l'explorateur de données ? D'ailleurs, pourquoi ont-elles été supprimées dès le départ ? Si vous pensez que cette réticence à partager l'information est inquiétante, rejoignez-nous en ajoutant votre voix à celles des personnes qui demandent que ces questions soient abordées.

Les articles 3 et 4, consacrés à la performance du Fonds mondial pour 2022 et à la mobilisation des ressources du Fonds mondial, se fondent sur les documents des comités et les discussions des parties prenantes et vous donnent un aperçu de ce qui sera discuté lors de la réunion du Conseil d'administration cette semaine.

Une autre question qui intéresse vivement les parties prenantes est celle des “set-asides”, ces fonds supplémentaires réservés aux donateurs qui ont augmenté dans le cadre de la septième reconstitution des ressources. Pour ceux qui l’ignorent, notre article 5 intitulé “Augmentation des promesses concernant les réserves” décrit exactement de quoi il s’agit, ainsi que la manière dont le Fonds mondial travaillera en collaboration avec les donateurs pour garantir une utilisation optimale de ces fonds.

L’article 6 est l’un de nos articles sur le rapport du bureau de l’inspecteur général (BIG), celui-ci portant sur les pratiques frauduleuses et abusives dans le cadre de la campagne de masse pour les moustiquaires contre le paludisme en Guinée. Il est suivi d’un résumé de la situation désespérée de la région où l’épidémie de VIH se développe le plus rapidement, l’Europe de l’Est et l’Asie centrale, mais qui reçoit le moins de soutien, car la plupart des pays de cette région ont cessé de bénéficier du soutien du Fonds mondial ou sont sur le point d’en bénéficier moins. Malgré la richesse de ces pays, les programmes de lutte contre le VIH n’en voient guère la couleur et les gouvernements discriminatoires ne font pas grand-chose pour les populations clés et les toxicomanes. Notre article (7) intitulé “Aggravation de la crise de la lutte contre le VIH en Europe de l’Est et en Asie centrale” souligne que la situation empire en raison de l’impact de l’invasion de l’Ukraine par la Russie, que la région connaît désormais des mouvements de population beaucoup plus importants, les Ukrainiens fuyant vers les pays voisins, et l’instabilité qui en résulte pour la fourniture de services aux personnes les plus touchées.

Notre dernier article braque les projecteurs sur le nouveau fonds d’appui de L’Initiative destiné à la Structuration des Organisations de la Société Civile en Afrique (Bénin, Djibouti, Guinée Conakry, Tchad, Togo) : Financement, Impact et Accompagnement (SOFIA).

Comme toujours, Aidspan et son équipe de rédaction, sous la direction d’Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l’exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l’inclusion d’hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l’OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à [s’abonner](#) .

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l’adresse ida.hakizinka@aidspan.org ou christian.djoko@aidspan.org.

[Read More](#)
